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Javier Estrada advierte «cochupo» en proceso de designación de Auditor 

Javier Estrada revela que alguien de su partido intervino en elección de auditor  
GPPAN acusa “cochupo” para designación de auditor 
El talón de Aquiles es la Mesa Directiva; ahí hay irregularidades: Javier Estrada 

Cárdenas 
Acusan cochupo entre Primor con ayuda azul en designación del Auditor 

Meta Política, NER, Cuarto Poder, Quadratín 

https://metapolitica.mx/2019/06/26/javier-estrada-advierte-cochupo-en-proceso-de-designacion-

de-auditor/  
https://ner.com.mx/news/javier-estrada-revela-que-alguien-de-su-partido-intervino-en-eleccion-

de-auditor/  
https://cuartopodermichoacan.com/gppan-acusa-cochupo-para-designacion-de-auditor/ 
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-talon-de-aquiles-es-la-mesa-directiva-ahi-hay-

irregularidades-javier-estrada-cardenas.html  
https://www.quadratin.com.mx/principal/acusan-cochupo-entre-primor-con-ayuda-azul-en-
designacion-del-auditor/  

El coordinador de la bancada del PAN Javier Estrada Cárdenas acusó «cochupo» en el proceso de 
selección del titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), y sostuvo lo cocinaron diputados 
del PRI, Morena y una persona del PAN. Tras los cuestionamientos en torno al proceso de 

selección que inició con la aplicación del examen de conocimientos a los aspirantes, donde solo 
pasaron cinco de los 15 que presentaron la evaluación, refirió: «Parece que hubo cochupo entre el 
PRI y Morena, y alguien de color azul les ayudó y no fui yo, estoy en la comisión, pero no en una 

reunión que se dio por el rumbo de Emilianos».  Aseguró que dos diputados del PRI y de Morena 
se reunieron con el presidente de la Mesa Directiva, José Antonio Salas Valencia, por lo que insistió 
que el talón de Aquiles del Congreso es dicho área.  Por lo que expuso que como integrante de la 

Comisión Inspectora de la ASM, solicitará que se transparente el proceso y que los “actores 
políticos que buscan manchar”, dejen el tema. “Ahorita no defiendo a nadie, desconfío de todos”. 

 

¡Ya basta! José Antonio Salas exige no culpar a la Mesa Directiva  

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/ya-basta--jose-antonio-salas-exige-no-culpar-a-la-mesa-
directiva.html  

La Mesa Directiva no es la responsable de que los procesos de designación en el Congreso del 
Estado tengan irregularidades, enfatizó el presidente, José Antonio Salas Valencia al exclamar ¡ya 
basta que digan que es la Mesa Directiva cuando no les salen bien las cosas! Enfatizó que la 

convocatoria fue realizada por la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán y 
fueron ellos quienes pusieron las reglas de recibo de los exámenes que se aplicaron.  “No tuve ni 
vela ni entierro en la convocatoria, no dije que me mandaran los sobres, ellos lo recepcionaron en 

su convocatoria (…), que valoren si está o no viciado”. 
 
Se fracciona bancada del PRI en el Congreso local 

Diputada Del PRI Se Deslinda de Acciones De Sus Compañeros 
NER, Changoonga 

https://ner.com.mx/news/se-fracciona-bancada-del-pri-en-el-congreso-local/  
https://www.changoonga.com/michoacan-diputada-del-pri-se-deslinda-de-acciones-de-sus-

companeros/  
Mientras que el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso local, Eduardo 
Orihuela Estefan, declaró que se interpondría un recurso legal por la falsificación de supuestas 

pruebas de que hubo irregularidades en el proceso, Adriana Hernández Íñiguez se deslindó de las 
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mismas y consideró que debiera reponerse el proceso. “Yo no me siento representada si es que 
esto que se filtró a medio de comunicación es verdad. No me gustaría que se dijera que los 
priistas se prestan a este tipo de situaciones”, declaró en entrevista la diputada, quien fuera 

coordinadora de su fracción parlamentaria durante la anterior legislatura. 
 

Diputados Del PRD Buscan Auditor A Modo: Eduardo Orihuela 
Prese tar   a o Orihue a de u cia pe a  por pa ta  a o  “es u   o taje” 
Co   oticia fa sa, diputados de  PRD i te ta  i po er auditor “car a ”  

Diputados priistas acusan al PRD de desvirtuar proceso de elección del auditor  
Diputado desmiente fraude en el proceso del ASM 
Diputados priistas acusan al PRD de desvirtuar proceso de elección del auditor 

Changoonga, Quadratín, Contramuro, Primera Plana, CBTV, Primera Plana 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-del-prd-buscan-auditor-a-modo-eduardo-
orihuela/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/presentara-lalo-orihuela-denuncia-penal-por-pantallazo-

es-un-montaje/  
https://www.contramuro.com/con-noticia-falsa-diputados-del-prd-intentan-imponer-auditor-carnal/  
https://cbtelevision.com.mx/diputado-desmiente-fraude-en-el-proceso-del-asm/  

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/653351  
“Resulta que ya no traen el perfil a modo, entonces ya les no gusta”, opinó el Diputado Eduardo 
Orihuela Estefan, luego que integrantes de la fracción parlamentaria del PRD, anunciaran que 

buscarán que se reponga el proceso para elegir al nuevo Auditor Superior de Michoacán, ante una 
supuesta filtración de los exámenes de conocimientos. El Legislador, señaló que los diputados 
perredistas buscan acomodar el escenario mediático para que reponga el proceso. Como una 

“pantalla de humo que intenta descarrilar un proceso para orientarlo a una persona” calificó el 
coordinador de la bancada priísta en el Congreso del Estado, Eduardo Orihuela Estefan, la 

publicación de una supuesta conversación entre él y su compañero de fracción, Marco Polo Aguirre 
Chávez, en la que presuntamente intervienen en el proceso de nombramiento de auditor Superior 
de Michoacán. 

 
Marco Po o Aguirre esti a que esc  da o para e egir a  auditor “es parte de  ruido, hay 
muchos intereses”  

Solo un aspirante se inconformó por resultados de examen: Marco Polo 
Pretenden desacreditar selección de Auditor, remarca Marco Polo  
Buscan desacreditar elección de auditor: Marco Polo 

Desacreditación de resultados de exámenes a la ASM, es un asunto mediático: Marco 
Polo  
Pondrían a revisión el proceso de la ASM 

Conversación falsa, juego para desestimar elección de titular de la ASM: Marco Polo  
Noventa Grados, Quadratín, Meta Política, La Página, Monitor Expresso , UrbisTV, Contramuro 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/marco-polo-aguirre-estima-que-escandalo-para-elegir-
al-auditor-es-parte-del-ruido-hay-muchos-intereses.htm  

https://metapolitica.mx/2019/06/26/pretenden-desacreditar-seleccion-de-auditor-remarca-marco-
polo/  

https://www.quadratin.com.mx/principal/solo-un-aspirante-se-inconformo-por-resultados-de-
examen-marco-polo/  
https://lapaginanoticias.com.mx/buscan-desacreditar-eleccion-de-auditor-marco-polo/  

https://www.monitorexpresso.com/desacreditacion-de-resultados-de-examenes-a-la-asm-es-un-
asunto-mediatico-marco-polo/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/pondrian-a-revision-el-proceso-de-la-asm.html  

Marco Polo Aguirre Chávez, presidente de la comisión inspectora de la Auditoría Superior de 
Michoacán y responsable del proceso para la elección del próximo auditor lamentó que hay 
quienes se prestan a “una posibilidad de tratar de ensuciar un proceso que va caminando, que 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-del-prd-buscan-auditor-a-modo-eduardo-orihuela/
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efectivamente hay malas calificaciones y si revisamos los currículums de los que ganaron es gente 
que tiene mucho tiempo en la participación de estos temas: fiscalización y ejercicio público”. 
Mencionó que la mesa directiva del congreso estatal les entregó en sobre cerrado los resultados de 

las calificaciones desde la mañana de este martes 25 de junio “revisamos y desde nuestro punto 
de vista no fueron violados y así como nos los entregaron, los entregamos para la aplicación del 

examen…lamento que, para tratar de acreditar a unos, desacrediten a los otros que sacaron 
buenas calificaciones”. 
 

Fracción del PRD en el congreso piden sustituir el proceso para la elección del Auditor 
y cambio en la comisión inspectora 
GPPRD denuncia presuntas irregularidades en proceso de selección de Auditor 

Pide GPPRD reposición del proceso de selección de auditor, ante irregularidades 
Exige GPPRD se suspenda proceso para designación de Auditor 
GPPRD exige reposición del proceso para la ASM  

Se Debe Reponer El Proceso Para Elegir El Auditor: Grupo Parlamentario PRD  
Ante tranzas, PRD exige reposición de proceso de selección de auditor michoacano 

Noventa Grados, Meta Política, Monitor Expresso, Quadratín, UrbisTV; Changoonga, Primera Plana 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/fraccion-del-prd-en-el-congreso-piden-sustituir-el-

proceso-para-la-eleccion-del-auditor-y-cambio-en-la-comision-inspectora.htm  
https://metapolitica.mx/2019/06/26/gpprd-denuncia-presuntas-irregularidades-en-proceso-de-
seleccion-de-auditor/  

https://www.monitorexpresso.com/pide-gpprd-reposicion-del-proceso-de-seleccion-de-auditor-
ante-irregularidades/  
https://www.quadratin.com.mx/politica/exige-gpprd-se-suspenda-proceso-para-designacion-de-

auditor/ 
http://www.urbistv.com.mx/politica/gpprd-exige-reposicion-del-proceso-para-la-asm.html  

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/653274   
Por la sustitución del proceso para la elección del Auditor Superior de Michoacán y el cambio de los 
integrantes de la comisión inspectora de la ASM, se pronunciaron los cuatro integrantes de la 

bancada perredista del congreso estatal, luego el escándalo suscitado por la aparente filtración del 
examen que se aplicó a los aspirantes y donde solo cinco obtuvieron calificaciones satisfactorias. 
En rueda de prensa y luego de haber sido socializada una conversación vía WhatsApp entre Marco 

Polo Aguirre Chávez, presidente de la comisión en mención con Eduardo Orihuela Estefan, 
compañero y líder de la fracción priista, se lamentaban por las bajas calificaciones de sus 
recomendados, contrario al de Cristina Portillo quien respondió correctamente las 20 preguntas de 

los exámenes aplicados por distintas instituciones educativas. 
 
Si bien hubo sorpresas en calificaciones de aspirantes a la ASM, Cristina Portillo 

descarta „cua quier‟ posibi idad de duda e  e  proceso 
Rechaza Portillo descalificaciones a proceso de selección de Auditor Superior 

Noventa Grados, Revolución 3.0 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/si-bien-hubo-sorpresas-en-calificaciones-de-

aspirantes-a-la-asm-cristina-portillo-descarta----cualquier----posibilidad-de-duda-en-el-proceso.htm  
Ante las acusaciones de que Héctor Acosta Rosales „candidato‟ a la titularidad de la Auditoría 

Superior de Michoacán, favorito de Cristina Portillo Ayala, haya obtenido la máxima calificación en 
el examen aplicado, la morenista argumentó que los exámenes fueron solicitados a instituciones 
educativas por parte del presidente de la comisión inspectora y los sobres se entregaron sellados y 

firmados por las instituciones a la presidencia de la mesa del congreso. En entrevista y luego de la 
filtración de una supuesta conversación entre los legisladores priistas Eduardo Orihuela Estefan y 
el propio Marco Polo Aguirre, la vice coordinadora de la fracción parlamentaria de Morena en el 

Congreso dijo que “ayer se conoció de estos sobres „cerrados‟ y los abrimos delante de los 
aspirantes, institucionalmente son responsables los presidentes de la comisión y de la mesa 
directiva y el secretario técnico, que fue el encargado”. 
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Capturas de pantalla son falsas, aseguran diputados de la comisión inspectora 

NER 

https://ner.com.mx/news/capturas-de-pantalla-son-falsas-aseguran-diputados-de-la-comision-
inspectora/  
No son legítimas las capturas de pantalla que circulan en medios de comunicación en donde 

presuntamente Marco Polo Aguirre Chávez, presidente de la comisión inspectora de la Auditoría 
Superior de Michoacán (ASM), da a entender que se dieron las respuestas de los exámenes de 

conocimientos a algunos de los aspirantes a auditor superior. Así lo aseveraron tanto el mismo 
Aguirre Chávez como Miriam Tinoco Soto, integrante de la comisión que dejó la fracción 
parlamentaria del PRD hace unos meses. Aguirre aseguró que su foto de perfil de WhatsApp no 

coincide con la que aparece en las capturas de pantalla, mientras que Tinoco observó que la hora 
de la supuesta conversación no coincide en la que se aprecia en la parte superior del celular del 
que se hicieron las capturas. 

 

Agenda Legislativa y Comentarios Políticos, por Macario Ramos Chávez 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,78519/  

Escándalo.....!! No fué un día normal en el Congreso de Michoacán. La publicación de " capturas 
de pantalla " vía whatsApp, que hizo el colega Alejandro Vivanco, mostró los vericuetos, 

manipulaciones y actos que arrastran un tufo de corrupción. Los diputados Eduardo Orihuela y 
Marco Polo Aguirre, revelaron, al parecer, la comunicación que sostienen en torno al tema de la 
Auditoria, al grado que incluyen a la ahora morenista, Cristina Portillo. Antes del inicio del evento 

en Palacio Municipal, donde por cierto, una de las viudas de los policías caídos en el cumplimiento 
de su deber, reclamo justicia al Gobernador Silvano Aureoles, el legislador priista Marco Polo 
Aguirre, expreso: que era una vil mentira, que la definición avanza y que no se descarta la 

denuncia penal. 
 

Por violaciones al procedimiento, habría reposición de proceso de selección de Auditor 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/26/por-violaciones-al-procedimiento-habria-reposicion-de-

proceso-de-seleccion-de-auditor/  
Pese a que la convocatoria publicada en el Periódico Oficial del Estado para elegir al titular de la 

Auditoria Superior de Michoacán (ASM) establecía el examen de conocimientos que sería aplicado 
en las instalaciones del Congreso del Estado, a cada aspirante le sería asignado de “manera 
aleatoria”, esto no se cumplió, pues los diputados integrantes de la comisión Inspectora de la ASM, 

les dejaron elegir su examen de acuerdo a la institución que elaboró los reactivos. La convocatoria 
pública para la elección del titular de la Auditoría Superior de Michoacán publicada el 30 de abril de 
2019, establece: “El examen de conocimientos será aplicado en las instalaciones del Congreso del 

Estado y a cada aspirante le será asignado de manera aleatoria de entre los exámenes recibidos 
conforme a la base tercera, cuyos resultados atendiendo al principio de máxima publicidad, serán 
públicos, mediante un proceso transparente, donde se garantice la inmediatez de los resultados”. 

 

Aspirantes a la ASM obtienen bajas calificaciones en el examen de conocimientos  

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/aspirantes-a-la-asm-obtienen-bajas-calificaciones-en-el-
examen-de-conocimientos.html  

Reprobados, diez de los 15 aspirantes a la Auditoría Superior de Michoacán que este martes 
presentaron el examen de conocimientos. Mientras que uno, obtuvo la calificación de 10. Los 
únicos que pasaron el examen, son: Moisés Pardo Rodríguez (9.5), Elías Acosta García (9), José 

Antonio Becerril Flores (7), Miguel Ángel Aguirre Avellaneda (9.5) y Héctor Acosta Rosales (10). 
Mientras los reprobados, son: Diego Romero Chávez Hernández (4), Albertina Cruz Lucatero (3.5), 

Carlos Villa Valenzuela (3.5), José Manuel Vázquez Ávila (3), Israel Guzmán Negrete (4.5), Omero 
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Valdovinos Mercado (4), Jarendy Paulin Perrusquia (4), Silvia Estrada Esquivel (5.5), Fátima 
Celeste Díaz Fernández (5) y Melesio Gordillo Blanco (4.5). 
 

Convoca Legislativo a estudiantes nicolaitas a participar en Parlamento Juvenil 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/85010-convoca-legislativo-a-estudiantes-
nicolaitas-a-participar-parlamento-juvenil.html  

Ante la necesidad de que sean escuchadas con seriedad las propuestas de los jóvenes 
universitarios, Congreso del Estado ha lanzado la convocatoria para el 7mo Parlamento Juvenil, 
cuya convocatoria está abierta hasta el 9 de Julio para que en Palacio Legislativo los estudiantes 

presenten sus proyectos de iniciativa. Para ello el diputado Antonio de Jesús Madriz Estrada, quien 
preside la Comisión de Educación en la Cámara local, acudió a Rectoría de la Universidad 
Michoacana este Miércoles donde se reunió con el rector Raúl Cárdenas Navarro y consejeros 

universitarios estudiantes, a fin de hacerles extensiva la invitación para que participe la comunidad 
de alumnos nicolaitas. 
 

Niños michoacanos de Tierra Caliente, primer lugar a nivel nacional en alcoholismo y 
drogadicción 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/85047-ninos-michoacanos-de-tierra-

caliente-primer-lugar-a-nivel-nacional-en-alcoholismo-y-drogadiccion.html  
A nivel nacional, los niños michoacanos de tierra caliente ocupan el primer lugar en consumo de 
drogas y alcohol, mientras que en la meseta purépecha el 60 por ciento de la población juvenil, 

consume estupefacientes sintéticos. Así lo dejaron de manifiesto, integrantes de la 74 Legislatura 
al aprobar un exhorto al Ejecutivo en el estado, así como a los 112 ayuntamientos y el Concejo 
Mayor de Cherán a fin de que implementen campañas de concientización para evitar el consumo 

de drogas y alcohol, en menores de edad y evitar la venta de bebidas embriagantes y tabaco a 
menores de edad. 

 
Se confrontan legisladores en la coyuntura de designación del auditor superior 
Chocan fuerzas políticas por de designación de auditor 

MiMorelia, Respuesta 

https://www.mimorelia.com/se-confrontan-legisladores-en-la-coyuntura-de-la-designacion-del-
auditor-superior/ 
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/85045-chocan-fuerzas-politicas-por-de-

designacion-de-auditor.html  
Con la presunción de un proceso desaseado, que implicaría la previa filtración de los reactivos del 
examen a supuestos perfiles afines”, legisladores del PRD, PAN, PVEM y PRI exigieron a la Junta 

de Coordinación Política la reposición del procedimiento para la designación del titular del máximo 
órgano de fiscalización en el estado, así como la reconfiguración de la Comisión Inspectora de la 
Auditoría Superior de Michoacán (ASM). Lo anterior, luego de que trascendieron presuntas 

capturas de pantalla que involucran al presidente de la Comisión Inspectora de la ASM, Marco Polo 
Aguirre Chávez, así como al coordinador de la bancada del PRI, Eduardo Orihuela Estefan, en la 
supuesta filtración del examen de conocimientos a algunos de los perfiles registrados. 

 
Queda Oficialmente Inaugurado El Deschongue Por La Auditoría Superior De 

Michoacán 
Sospechosos los resultados de examen de conocimientos para la ASM 

Changonnga, Monitor Expresso 

https://www.changoonga.com/queda-oficialmente-inaugurado-el-deschongue-por-la-auditoria-

superior-de-michoacan/  
https://www.monitorexpresso.com/sospechosos-los-resultados-de-examen-de-conocimientos-para-
la-asm/  
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Hasta este martes por la mañana toda parecencia indicar que el proceso para el próximo Auditor 
Superior de Michoacán, iba viento en popa, sin embargo, después que los aspirantes al cargo 
presentaran los exámenes de conocimiento inició riña por la titularidad. A través de redes sociales, 

se dio a conocer la supuesta filtración de los exámenes, beneficiando a un grupo de 
“recomendados” por los diputados locales. Trata de una presunta conversación entre el Diputado 

Marco Polo Aguirre Chávez y Eduardo Orihuela Estefan. Aguirre Chávez, escribe “Salieron muy bien 
en el examen y se ve sospechoso”. 
 

Urgente generar consciencia social sobre la importancia del medio ambiente para 
frenar el cambio climático: Francisco Cedillo 

Michoacán Informativo 

https://michoacaninformativo.com/urgente-generar-consciencia-social-sobre-la-importancia-del-

medio-ambiente-para-frenar-el-cambio-climatico-francisco-cedillo/  
Francisco Cedillo de Jesús, diputado Iniciativa con Proyecto de Decreto por la cual se modifica los 
Artículos 1 y se adiciona al Artículo 58 las fracciones I, II y III relativos a la Ley de Cambio 

Climático de Michoacán, con la que se buscan acciones sistematizadas que conduzcan a generar 
consciencia social sobre la preservación del medio ambiente y el freno al cambio climático. 
Mencionó que el 21 veintiuno de enero de 2014 se publicó en el Periódico Oficial del estado la Ley 

de Cambio Climático del Estado de Michoacán de Ocampo, que en su artículo 2º, fracción VII 
instituye “Fomentar la educación, investigación, desarrollo y transferencia de tecnologías e 
innovación y difusión en materia de adaptación y mitigación del cambio climático en el Estado”. 

Presentó Sergio Báez Torres, iniciativa para que servidores públicos que incumplan sus 
obligaciones puedan ser denunciados por cualquier persona 

Michoacán Informativo 

https://michoacaninformativo.com/presento-sergio-baez-torres-iniciativa-para-que-servidores-

publicos-que-incumplan-sus-obligaciones-puedan-ser-denunciados-por-cualquier-persona/  
El diputado Sergio Báez Torres presentó ante el pleno una iniciativa con proyecto de decreto para 

hacer algunas adecuaciones a la Ley de Responsabilidades Administrativas con el fin de abrir a 
cualquier persona la posibilidad de denunciar a servidores públicos por omisiones o 
incumplimientos. Báez Torres rememoró el origen del Derecho Administrativo, al cual definió como 

el conjunto de normas y principios del derecho público que rigen la estructura, organización y 
funcionamientos de las diversas áreas de la administración pública, de las relaciones de éstas 
entre sí, con las demás instituciones del Estado y con los particulares. 

 

GPPRD consolidado, rechaza intenciones de desestabilización 

Boletín 

El del Partido de la Revolución Democrática es un Grupo Parlamentario consolidado y enfocado en 
el trabajo legislativo, por lo que rechaza cualquier intención desestabilizadora que pretenda 

romper su unidad, subrayaron los diputados perredistas en la LXXIV Legislatura del Congreso del 
Estado. La y los legisladores perredistas Araceli Saucedo Reyes, Norberto Antonio Martínez Soto, 
Octavio Ocampo Córdova y Antonio Soto Sánchez, refrendaron la determinación unánime que 

tomaron para que la diputada por el Distrito de Pátzcuaro coordine los trabajos del Grupo 
Parlamentario del PRD. 
 

Necesario reactivar apoyo a pueblos mágicos: diputados 

Boletín 

En sesión ordinaria, el Congreso local aprobó el punto de acuerdo por el que se exhorta a los 
titulares de la Secretaría de Turismo y de Hacienda del Gobierno Federal, para que se reactive el 

Programa Pueblos Mágicos, así como la asignación de recursos necesarios para apoyar a las 
localidades que tienen esta denominación. El dictamen presentado por los diputados de la 
Comisión de Turismo, que preside el Antonio Soto, promotor del punto de acuerdo; y que integran 

Sandra Luz Valencia y Oscar Escobar, destaca la necesidad de dar continuidad a los programas 
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que han brindado resultados exitosos en la promoción del desarrollo turístico del país; 
particularmente en aquellas localidades que se distinguen por la riqueza de sus tradiciones. 
 

Propone Alfredo Ramírez ley de educación en bachillerato y formación para el trabajo 

Boletín 

Con el propósito de sentar las bases para la formación integral de las y los jóvenes, el diputado 
Alfredo Ramírez Bedolla promueve en el Congreso del Estado la Ley Estatal de Educación en el 

Nivel Medio Superior y la Formación para el Trabajo, iniciativa que otorga al proceso educativo una 
vocación progresista, acorde con las demandas que plantea el desarrollo económico y social. Es 
ante la falta de un marco legal que dé certeza jurídica al nivel medio superior de la educación que 

el diputado de Morena propone esta ley, con la cual pretende atender las demandas específicas en 
cuanto a operación administrativa, contenidos temáticos y objetivos pedagógicos. 
 

Propone Yarabí Ávila reforma a la Constitución de Michoacán, para evitar parálisis 
legislativa 

Boletín 

La diputada del PRI Yarabí Ávila González presentó ante el Pleno del Congreso del Estado de 

Michoacán, la propuesta de reforma a la Constitución Política del Estado de Michoacán, para elevar 
a rango constitucional la Iniciativa con Trámite Preferente cuando estas vienen del Ejecutivo 
Estatal, y los períodos ordinarios  de  Sesiones  del  Congreso. La diputada local explicó que  han  

sido omitidos estos principios que son ya contemplados dentro de la Constitución Política del país, 
y que tuvieron su origen en que en muchas ocasiones las propuestas enviadas desde el Ejecutivo 
Federal eran congeladas, sin ningún argumento, lo que retrasaban el cumplimiento  de  sus  

obligaciones  administrativas  y requirieron negociaciones desgastantes para ejercer las funciones 
constitucionales.  
 

Arturo Hernández promueve la estabilidad en el desarrollo urbano del estado 
Boletín 

El diputado local de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez presentó una iniciativa de Ley 
para reformar el Código de Desarrollo Urbano del Estado, para impulsar el crecimiento compacto y 

ordenado de la mancha urbana, además de eliminar trámites burocráticos con la agilización en los 
servicios municipales y errores que generaban inestabilidad para empresarios, constructores y 
ciudadanos con proyectos de edificación de viviendas. “En este tema requerimos contar con un 

orden que no se tiene, no se trata de intervenir en las atribuciones de los ayuntamientos, sino 
mejorar y agilizar los servicios, así como las responsabilidades que se tienen con quienes 
pretenden construir una vivienda o fraccionamiento. Requerimos estabilidad y claridad”, indicó.  

 
Declaran improcedencia en denuncias de juicio político contra funcionarios 
municipales 

Boletín 

En sesión ordinaria de la 74 Legislatura, los diputados locales declararon improcedente la denuncia 
de juicio político presentada en contra de diversos funcionarios municipales en la entidad. Lo 
anterior, como parte de los dictámenes elaborados por las Comisiones de Puntos Constitucionales 

y Gobernación,  que luego de analizar y discutir las denuncias presentadas en contra del Síndico 
del Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas,  así como de la síndico, diversos regidores y  de la 
contralora del Ayuntamiento de Zitácuaro, consideraron la improcedencia de dichas denuncias. 

 
Wilma Zavala plantea reforma para que MPYMES sean proveedores preferentes 

Boletín 

En Sesión Ordinaria celebrada este día en el Congreso del Estado de Michoacán, la diputada local, 

Wilma Zavala Ramírez, presentó un proyecto de reforma artículo 22 de la Ley de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Prestación de Servicios Relacionados con Bienes Muebles e Inmuebles del 
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Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo, para que las micro, pequeñas y medianas 
empresas, sociedades cooperativas, empresas ejidales y personas físicas, establecidas en el Estado 
sean proveedores preferentes, en igualdad de circunstancias, a las empresas del sector social. En 

su exposición de motivos la legisladora zacapense señaló que según estadísticas del Sistema de 
Información Empresarial Mexicano (SIEM) el 99.88 por ciento de las empresas en el estado de 

Michoacán se encuentran en el rango de micro, pequeñas y medianas empresas, por lo cual 
resulta vital fortalecer a las mismas, a fin de generar desarrollo en la entidad.  
 

Mayela Salas presenta reforma a la Ley de Desarrollo Forestal Sustentable 
Boletín 

La diputada local de Morena por el distrito 14 de Uruapan norte, Mayela Salas Sáenz, presentó el 
día de hoy ante el pleno del palacio legislativo del congreso local, una Iniciativa con Proyecto de 
Decreto, por medio del cual se reforma el artículo 120 de la Ley de Desarrollo Forestal Sustentable 

del Estado de Michoacán. En ese sentido la diputada local destacó, que la reforestación juega un 
papel importante en la actualidad como medida de  mitigación al daño del medio ambiente y lleva 
un método de suma importancia ya que puede llevarse a cabo para mejorar y asegurar las fuentes 

hidrográficas o para tratar de mantener el nivel óptimo de salinización de los suelos, porque 
permite que se retenga el agua, en los diferentes tipos de suelos que también se encuentran  en 
zonas desérticas, atendiendo las recomendaciones de los investigadores ya que señalan la 

necesidad que toda plantación de importancia venga precedida por un estudio medioambiental con 
el fin de determinar si el balance será positivo o negativo.  
 

Para fortalecer a la UMSNH, plantea Antonio Soto modificar Sistema de Jubilaciones y 
Pensiones 

Boletín 

La comunidad universitaria debe anteponer el interés superior de la Universidad Michoacana de 

San Nicolás de Hidalgo, y generar los consensos que permitan modificar su Sistema de 
Jubilaciones y Pensiones para capitalizarlo, fortalecerlo administrativa y financieramente y darle 

viabilidad a largo plazo, recalcó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del 
Estado. Ante el Pleno del Congreso del Estado, el legislador perredista planteó aprobar un acuerdo 

que apela a la sensibilidad y reflexión para actuar en torno a la grave problemática que enfrenta la 
Universidad Michoacana por el formato que tiene su Sistema de Jubilaciones y Prestaciones. 
 

Entrega Octavio Ocampo sementales a productores pecuarios 
Boletín 

Para fomentar e incentivar la actividad ganadera, el diputado Octavio Ocampo Córdova hizo 
entrega de sementales a productores de Tuzantla, Carácuaro, Zitácuaro, Hidalgo, Huetamo, Benito 
Juárez y Tiquicheo. Durante la entrega de estos apoyos que se lograron gracias a las gestiones 

que realizó el legislador con la Sociedad de Producción Rural de Ixtlahuacan del Río, Jalisco, hizo 
un llamado a coordinar esfuerzos para dar certeza y seguridad a la actividad ganadera. 
 

A propuesta de Antonio Soto, Congreso exhorta a federación a que reactive apoyo a 
Pueblos Mágicos 

Boletín 

Un exhorto a los titulares de la Secretaría de Turismo y de  Hacienda y Crédito Público del 

Gobierno Federal, para que se reactive el Programa de Desarrollo Regional Turístico Sustentables y 
Pueblos Mágicos (PRODERMÁGICO), fue avalado por el Congreso del Estado, mismo que fue 

propuesto por el diputado Antonio Soto Sánchez, en el que también se demanda la asignación de 
recursos necesarios para apoyar a las localidades que cuentan con esta denominación. Este 
miércoles en sesión, se sometió a consideración del Pleno de la LXXIV Legislatura el punto de 

acuerdo en mención, el cual fue avalado por mayoría, ante lo que el diputado integrante del Grupo 
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Parlamentario del PRD reconoció el compromiso de los legisladores que lo respaldaron con el 
sector turístico y con Michoacán.  

 

Nota Política 

 
Revés al IEM; organizaciones afines a Alfonso Martínez y a Uriel López podrán iniciar 

proceso para crear partidos políticos locales 
Meta Política 

https://metapolitica.mx/2019/06/26/reves-al-iem-organizaciones-afines-a-alfonso-martinez-y-a-
uriel-lopez-podran-iniciar-proceso-para-crear-partidos-politicos-locales/  

La Sala Regional de Toluca dio un revés al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y al Tribunal 
Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) y dio luz verde para que dos organizaciones civiles que 

buscan conformarse como partidos políticos locales iniciaran con el procedimiento legal en su 
búsqueda para ello. Esto luego de que en sesión de este miércoles resolviera darles la razón a los 
promoventes de los juicios de inconformidad de las organizaciones Movimiento Michoacano, que 

integran Uriel López Paredes e Iván Madero Naranjo, y también a la organización promovida y 
respaldada por cercanos al ex alcalde independiente Alfonso Martínez Alcázar, que es Antonio 
Plaza Urbina. 

 
«No he renunciado», desmiente Toño Sánchez 
Confirma Antonio Soto: Sí Deja La Dirigencia Del PRD 

Niega Antonio Soto su salida inmediata del PRD  
No estoy buscando la coordinación parlamentaria del PRD, aclara Soto Sánchez 

Meta Política, Changoonga, Respuesta, Primera Plana 

https://metapolitica.mx/2019/06/26/no-he-renunciado-desmiente-tono-sanchez/ 

https://www.changoonga.com/michoacan-confirma-antonio-soto-si-deja-la-dirigencia-del-prd/  
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/85046-niega-antonio-soto-su-salida-
inmediata-del-prd.html  

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/653356  
La decisión de quien ocupará el cargo de dirigente estatal del PRD, será abordado por la Asamblea 

General del Sol Azteca en próximos días, informó el actual líder estatal por este partido, Antonio 
Soto Sánchez. En este tenor aclaró que no ha renunciado a la dirigencia estatal del PRD, mencionó 
que están trabajando en el tema de transición, al reconocer que no puede ser dirigente y 

diputado. “Yo efectivamente no puedo ser diputado y presidente, no me quiero quedar en el 
partido por un tiempo, estamos buscando ya una fecha adecuada para llevar a cabo la transición, 
pero es una determinación del consejo estatal del PRD”, dijo. Soto Sánchez, enfatizó que será el 

consejo estatal quien defina a su sucesor, a pesar que hace unos días circuló que sería el 
exsecretario de seguridad, Juan Bernardo Corona Martínez, quien llegaría al cargo. 

 

Notas Seguridad 

 
Zitácuaro emite alerta sobre llamadas de extorsión de supuestos funcionarios 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/zitacuaro-emite-alerta-sobre-llamadas-de-

extorsion-de-supuestos-funcionarios/130304/  
Zitácuaro. Michoacán . Comerciantes del municipio de Zitácuaro y de otros sectores de la 

población, se han acercado a las autoridades locales, con el objetivo de denunciar supuestas 
llamadas de extorsión por parte de funcionarios públicos, que piden datos personales, por lo que el 
Ayuntamiento ha pedido que no caigan en este tipo de llamadas y que denuncien ante las 

autoridades correspondientes. En entrevista con el Secretario del Ayuntamiento, Oscar Rubio 
García, indicó que estos supuestos funcionarios les piden datos personales, como son nombre, 
teléfono, domicilio e incluso datos de otros integrantes de su familia, con el fin de regresar la 
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llamada con otra intensión, principalmente para extorsionarlos, esta es la modalidad que se está 
dando en el municipio de Zitácuaro. 
 

Conforma Ayuntamiento de Zitácuaro, Consejo Municipal de Protección Civil 
MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/conforma-ayuntamiento-de-zitacuaro-consejo-
municipal-de-proteccion-civil/130409/  

Encabeza el Presidente Municipal, Lic. Hugo Alberto Hernández Suarez, Consejo Municipal de 
Protección Civil; toma protesta a los integrantes de la misma, regidores, de seguridad y cuerpos de 
auxilio. Lo anterior se desarrolló este martes, en Sala de Cabildo con la intención de generar 

acciones de prevención ante cualquier contingencia climatológica que, se registre en todo el 
territorio zitacuarense. 
 

E  Michoac   hay “ arcoa ca des”: Si va o Aureo es 
IDIMedia 

https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/en-michoacan-hay-narcoalcaldes-silvano-aureoles/  
El gobernador, Silvano Aureoles Conejo, aseguró que en el estado de Michoacán hay varios casos 

de presidentes municipales que tienen vínculos con la delincuencia organizada. “No les voy a dar 
ningún nombre pero sí hay, no les voy a dar nombres porque sería irresponsable, donde tenga yo 
las evidencias voy a actuar legalmente porque no es un asunto mediático, es un asunto de orden 

judicial” dijo Silvano Aureoles. 
 
Protestan viudas de policías por falta de seguros de vida 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/protestan-viudas-de-policias-por-falta-de-seguros-de-
vida/  
Durante la ceremonia de entrega de 100 patrullas a elementos de la Policía Michoacán, una de las 

viudas de oficiales caídos en cumplimiento de su deber alzó la voz para exigir el pago de los 
seguros de vida que les adeudan. 
“¡Y los seguros de vida para cuándo!”, gritó Fabiola Martínez Reyes, al momento en que el 

gobernador, Silvano Aureoles Conejo, presumía que todos los elementos ahora cuentan con el 
equipo necesario para el combate a la delincuencia. 
 

Era  secuestradores”, justifica subsecretario tras señalamientos de tortura 
IDIMedia 

https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/eran-secuestradores-justifica-subsecretario-tras-
senalamientos-de-tortura/  

El subsecretario de Seguridad Pública de Michoacán, Ricardo Delgado Castellanos, aseguró que las 
personas que lo señalan por tortura eran secuestradores y que no cometió ese delito. “La realidad 
es que esas personas eran unos secuestradores, los sentenciaron a 30 años y se dedicaban a 

cortar dedos y están relacionados en cinco carpetas de secuestros, no hubo tortura” 
dijo en entrevista. 
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